

GUERRA EN EUROPA

Lo que va sabiéndose

Insurrección boer

The Times, escribe que los Boers han escogido el momento oportuno para la insurrección por estar ocupadas parte de las tropas regulares inglesas en una operación contra la colonia alemana del suroeste americano. Los boers en armas se calculan en unos 10.000; se encuentran bien armados y pertrechados por haberse pasado con mandos enteros á los rebeldes; la colonia de Orange está en completa rebelión llevando el mando general el célebre General Christian De Wet, un adversario muy temible pues el solo sostenido, después de la rendición del General Krone en la guerra anterior, la resistencia contra los ingleses.

El General Kemp que fué mandado por Botha para conferenciar con él no pudo convencerle de depor las armas, al contrario se adhirio con su mando á la causa boer.

El general Botha era el brazo derecho de Delarey tan misteriosamente asesinado.

En la antigua República del Transvaal tiene el mando general de los boers el general Beyers, quien demitió hace poco de su cargo de general en jefe de la Colonia de África del Sur.

En el campo boer se encuentran muchos Consejeros de Estado de la colonia. En Londres se sospecha que hay otros miembros influyentes del partido afrikander que al parecer esperan la marcha de la insurrección para ponerse igualmente á su lado.

En el norte de la Colonia del Cabo, sostienen la rebelión el coronel Meritz antiguo jefe de la tropa de policía que por sus conocimientos del país se considera irreducible.

Las noticias de las derrotas de la cuestión de los boers no son ciertas, lo ocurrido es que en diferentes poblaciones los ingleses han capturado á los habitantes sospechosos.

Hallazgo de libros secretos en Bélgica.

En el antiguo ministerio de la Guerra belga, se han hallado libros secretos que prueban los planes unidos de la Triple Entente en Bélgica contra Alemania lo mismo que un espionaje común.

Situación de la industria alemana

La Dirección de la importante Sociedad A. E. G. de Berlín, acaba de dar cuenta á su Consejo de Administración del pasado año económico poniendo el reparto de un dividendo de un 10 por 100.

A la vez da cuenta qué sus haberes en los Bancos alcanzan la importante cifra de 77 millones de Mks. Pedirán la ejecución han superado en el citado año al anterior.

La marcha de las fábricas se sostiene igual que antes de la guerra. La exportación para todos los países neutrales y los fondos de los Bancos en favor de la A. E. G. de 77 millones de Mks. demuestra que la Dirección ha sabido prepararse con previsión contra toda clase de acontecimientos.

Los alemanes en Chicago

Hace poco el Comité alemán central de Chicago, envió un donativo de 200.000 Mks. á la Cruz Roja de Basilea, y ha hecho seguir un nuevo envío de Mks. 150.000.

Estos apoyos energicos de abnegación que continúan, forman una nueva prueba de su ánimo patriótico. Danativos semejantes han salido de casi todas las demás grandes ciudades de los Estados Unidos.

Voz de cordura de Portugal

Noticias llegadas de Portugal manifiestan que exceptuando unos cuantos políticos y cierta prensa que según se dice está pagada por los aliados, el pueblo portugués se opone á tomar parte en la guerra en la cual nadie puede ganar Portugal.

Si vencen los aliados Portugal será un nuevo Egipto inglés en Europa sin fuerza alguna, y si gana Alemania, muchos portugueses temen que esta última potencia desarrollará definitivamente el problema ibérico.

Temían muchos portugueses que Alemania tiene mucho interés en fomentar á espaldas de Francia un fuerte Estado Ibérico, que con 30 millones de habitantes pueda jugar un papel importante en la política mundial.

Protesta del Gobierno norteamericano

El Gobierno de Washington ha resuelto protestar en Londres contra la detención del vapor americano «KROONLAND» en Gibaltar y averiguar si su motivo ha sido llevar cobre para Italia ó si tenía á bordo reservistas enemigos.

Los círculos oficiales opinan que se debe libertar el barco ó llevarlo inmediatamente delante de un Tribunal de presas.

Negociaciones rumano-búlgaras

Roma.-Según noticias fidedignas existen negociaciones entre Rumania y Bulgaria para una futura acción común que no sería dirigida contra Austria.

El príncipe Jorge de Grecia, hermano del rey, ha manifestado igualmente que

este empleará toda su influencia en el país para sostener la neutralidad de Grecia lo cual queda demostrado pues el príncipe Jorge mismo piensa pasar todo el invierno en Dinamarca.

De la rebelión boer

Ciudad del Cabo.—El general Hertzog como intermediario ha salido de Bloemfontein para entrevistarse con los rebeldes aconsejándoles depongan las armas. Hasta la fecha no ha conseguido encontrar ni á De Wet ni al miembro del Consejo superior de Oranje Conrey que igualmente dirige un mando de boers.

Indica el mismo telegrama que hasta la fecha no ha habido derramamiento de sangre, así que todas las victorias inglesas que se han mencionado únicamente son infundios.

Los boers acuden á su antigua extraña de inquietar todos los países medianos guerrillas y solamente unirse para golpes seguros. La opinión de los boers es que para fin de año no quedarán ni un resto de dominación inglesa en el África del Sur.

Aconsejan también á los portugueses que no se mezclen en su guerra de independencia ya que ellos forman igualmente un pueblo oprimido por Inglaterra en cuyo caso se comprometen á guardar buena vecindad con las colonias portuguesas.

Gobierno civil alemán en Francia

El distrito de minas de Lonwy Longwy ha sido colocado bajo administración alemana tanto para las minas como para los altos hornos. En este distrito se ha establecido una administración de protección que se ha hecho cargo de las minas y fábricas en gran parte abandonadas, con objeto de continuar su explotación y para evitar que las minas se inunden.

Dinero alemán

Nápoles.—La colonia alemana de Nápoles ha colectado 50.000 libras para la Cruz Roja alemana. De esta suma se destinaron 5.500 libras para la compra de limones, 3.000 libras para mantas de lana y 3.500 libras para hilos y tejidos de lana.

Entre los que contribuyeron á esta selección figura también varios italianos, sobre todo los empleados del Lloyd Norte aleman agradecidos de que se les haya conservado en sus puestos durante la guerra apesar de la paralización de los negocios con la compañía.

Por teléfono

DE NUESTRO CORRESPONSAL
Madrid 26-11'50 m.

PETROGRADO.—El comunicado oficial dice que han sido estériles hasta ahora los esfuerzos realizados por los alemanes para romper el frente en la parte de Lodi.

Otro crédito

ROVA.—El consejo de ministros ha aprobado un crédito adicional de ochenta millones de liras para eventualidades militares.

Venida de los embajadores

Con el ministro de Negocios extranjeros han conferenciado extensamente los embajadores de Italia en París, Viena y Londres venidos expresamente.

También han sido llamados con idéntico objeto los embajadores en Petrógrado, Berlín y los Balcanes.

Noticias de Alemania

Transmiten de Rotterdam las siguientes referencias del cuartel general del Kaiser.

Los buques británicos han reanudado el bombardeo de las costas de Flandes.

Progresamos notablemente en Arras.

La anexión de Egipto

Comunican al periódico *Stampa* de Turín que Inglaterra se dispone á anexionarse Egipto.

En este sentido ha comenzado á practicar gestiones cerca de los principes de Europa, para designar rey de aquel país.

Éxitos de los aliados

La escuadra anglo-francesa ha causado enormes daños en Cebringe que los alemanes fortificaban como base de operaciones.

Otro cañón

PARÍS.—Los alemanes emplean en Flandes un nuevo cañón de aire comprimido cuyos disparos no se advierten hasta que estallan los proyectiles.

Portugal, á la guerra

LISBOA.—Un decreto de Guerra moviliza una división, el mando del general Leitao Castro, la cual saldrá inmediatamente para Francia.

Madrid 26-3'50 t.

Violaron la neutralidad

SANTIAGO DE CHILE.—Las autoridades de Marina han declarado que

los buques alemanes violaron la neutralidad de Chile fondeando en la isla de Juan Fernández.

En dicha isla apresaron á dos barcos carboneros y echaron á pique al vapor francés *Valentino*.

Al teatro de operaciones

BURDEOS.—Acompañado de monseñor Viviani, M. Millerand, y los presidentes de las Cámaras, ha marchado al Oeste de Francia el presidente de la República.

Juicio por jurados

Ayer se celebró en la Audiencia provincial la vista de la causa instruida por el juzgado de Alcázar, contra Josefa Pérez, por los delitos de homicidio por imprudencia y de ejercicio de profesión sin título.

A la procesada se le imputaba el hecho de haber destruido el feto de una parturienta dentro del claustro materno.

El ministerio fiscal estaba representado por el Sr. Santamaría y la defensa á cargo del letrado Sr. Gómez-Lobo.

La prueba fué muy interesante, encaminándose por parte de la defensa á evidenciar que aún en el caso de haber sido realizados los hechos por la procesada era imposible la existencia del delito imputado.

En vista de la prueba que resultó negativa, el fiscal modificó conclusiones estimativas que concurreda en los hechos un delito de aborto.

En su informe minucioso y fuertemente acusatorio pretendió probar la existencia de ambos delitos por la falta de título profesional en uno y las violencias ejercidas sobre el feto en el otro.

Esta interesante cuestión fué tratada ampliamente por la defensa, intentando llevar al ánimo del jurado con abundante doctrina legal y razonamientos jurídicos que ambos delitos eran técnicamente imposible por no haberse ejercido la profesión de comadrona en uno con la publicidad que exige la ley como elemento característico, no concurrente en los hechos, y en el otro porque las pretendidas violencias ejercidas sobre el feto se realizaron de ser ciertos por mero accidente.

El Jurado, tras escuchar la argumentación de la defensa, se pronunció en su informe con una invocación al santo instinto de equidad con que entienden y resuelven en asuntos criminales los Tribunales de conciencia.

El presidente Sr. Campos, hizo un sólidamente imparcial resumen del debate.

Retirado el jurado á deliberar dictó un veredicto de inculpabilidad totalmente conforme con la tesis mantenida por la defensa.

Se dictó á continuación sentencia.

Otro dictamen de la defensa.

Gómez Lobo, por su triunfo forense.

El general Molto

Frente a la cuestión de la guerra civil se decía que un individuo llamado Julio Justicia había sido objeto de un disparo, al parecer de trabuco, desde el interior de una casa de dicha ciudad.

Afadiase que aparecían como presuntos autores, los hermanos Cesáreo y Eusebio Hernández, vecinos de Bolaños.

Estos nos han visitado, acompañados del procurador Sr. López de Sancho, rogándonos digamos que ellos no tienen nada que ver en ese suceso.

Afirmó además, que el día que acaeció estaban el suceso en Daimiel.

Nosotros no tenemos inconveniente en hacerlo constar, y que ellos se la entiendan con el comandante de la guardia civil de Almagro, de cuyo parte á éste Gobierno civil fué tomada la noticia.

El parte, que lo reproducimos para poner á salvo nuestra seriedad, dice así:

«En la madrugada de ayer al pasar Julio Justicia Calzado, natural y vecino de Bolaños, mayor de edad, por la calle Real á por unas mulas para esquilarlas, le hicieron un disparo de arma de fuego al parecer con un trabuco; en la creencia según se demostró en el atestado instruido al efecto, el disparo era para otro vecino llamado Juan José Martín, de oficio trattante, resultando hasta la fecha presuntos autores los hermanos Cesáreo y Eusebio Hernández Calzado, de oficio trattante y naturales de Bolaños, pues estos últimos tenían pendiente causa por disparo, encontrándose ausentes de la villa de Bolaños, parece ser que estos vecinos se encuentran muy enconados por disgustos según he podido apreciar de política y familia, les he formado el oportuno atestado.»

En la función religiosa predicaría un canónigo de Zaragoza.

El autor de una estafa

MALAGA.—Ha sido detenido por la Guardia civil del puesto de Fuengirola, el sujeto Antonio Navarrete, vendedor ambulante, por existir sospechas, merced á su nombre y apellido, de que fuera el autor de una estafa por la que lo interesaba el juez del distrito de Santo Domingo, de esta capital.

Al ser interrogado por la benemérita incurrió en varias contradicciones, llegando hasta negar su verdadero nombre, por lo que fué ingresado en la cárcel á disposición de la mencionada autoridad.

Defunciones

Varones 427, hembras 397, menores de cinco años 393, de cinco y más años 431, en hospitales y casas de salud 20, en otros establecimientos benéficos 4, fiebre tifoidea (tifo abdominal) 22, fiebre intermitente y caquezia palúdica 7, viruela 8, sarampión 18, escarlatina 2, coqueluche 2, difteria y crup 12, gripe 16, otras enfermedades epidémicas 11, tuberculosis de los pulmones 23, tuberculosis de las meninges 2, otras tuberculosis 12, cáncer y otros tumores malignos 11, maningitis simple 31, hemorragia y reblancamiento cerebral 37, enfermedades orgánicas del corazón 36.

Bronquitis aguda 36, bronquitis crónica 12, neumonía 31, otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis) 43, afecciones del estómago (menos cáncer) 8, diarrea y enteritis (menores de dos años) 151, apendicitis y tifitis 2, hernias, obstrucciones intestinales 3, cirrosis del hígado 2, nefritis aguda y mal de Bright 23, tumores no cancerosos y otras enfermedades de los órganos genitales de

los varones 10, septicemia puerperal (febres peritonitis, fiebres puerperales 2), otros accidentes puerperales 3, debilidad conmivilidad 31, muertes violentas (excepto suicidio) 0, suicidios 1, otras enfermedades 18.

Total de defunciones 824.

POR TELEFONO

Consejo de ministros

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Madrid 25-3'50 t.

En Palacio

Esta mañana se ha celebrado Consejo en el Regio Alcázar bajo la presencia del Rey.

catedrático D. Luis Bermejo. El tema de la disertación será: "Poesía de la ciencia".

El acto revestirá gran solemnidad.

Campaña moralizadora

CASTELLON.—En virtud de denuncia formulada por el senarario legitimista *El Maestrazgo*, ha sido suspendido de empleo y sueldo por la Comisión provincial, el celador de la Casa provincial de Beneficencia.

Ha comenzado á instruirse la sumaria del expediente que se ha abierto á dicho empleado por supuestos malos tratos cometidos en los asilados.

